
第 37回京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

議事概要 
 

１ 日 時 令和３年４月２日（金）午後５時 30分から午後５時 45分まで 

２ 場 所 京都府職員福利厚生センター会議室 

３ 出席者 知事、山下副知事、古川副知事、舟本副知事、企画理事兼商工労働観光部長、危機管理

監、知事室長、職員長、総務部長、文化スポーツ部長、健康福祉部長、京都府議会事務

局長、教育長、警察本部長、山城広域振興局長、南丹広域振興局長、中丹広域振興局長、

丹後広域振興局長、京都府新型コロナウイルス感染症対策専門家会議議長及び京都市

危機管理監 

 

４ 議事録 

【危機管理監】 

・ 京都府新型コロナウイルス感染症対策本部会議を開催させていただきます。 

・ 全国的にも感染が拡大傾向にあり、昨日の政府対策本部会議ではまん延防止等重点措置を実施

すべき区域として、宮城県、大阪府、兵庫県が区域とされました。 

・ 本日の本部会議では、こうした状況等を踏まえ、今後の対応を協議いただくために開催してお

ります。それでは西脇知事に会議の進行をお願いしたいと思います。 

 

【知 事】 

・ まずは、この間の医療現場の第一線でご奮闘いただいております医療従事者の皆様に心から感

謝を申し上げたいと思います。 

・ また、府民・事業者の皆様のご協力に対し、厚く御礼を申し上げたいと思います。 

・ 昨日の府内の新規感染者数は 56 人、本日の新規感染者数が 68 人、7 日間の移動平均は 40.57

と、非常に感染が拡大しており、我々が目安にしておりました厳重警戒期に入ったと認識して

おります。 

・ また、隣接する大阪府、兵庫県での感染者の急拡大は我々にとっても最も警戒すべき情報で強

い危機感を持っております。 

・ 本日の本部会議では、専門家の皆様の御助言、感染状況を踏まえた今後の対応策について議論

したいと考えていますのでよろしくお願いします。 

・ まずは最近の感染状況につきまして、健康福祉部長の方からご報告をお願いいたします。 

 

【健康福祉部長】 

※資料１に基づき報告 

 

【知 事】 

・ 続きまして、厳重警戒期到達を踏まえた感染再拡大の防止対策について、危機管理監から、事

務局案の御説明をお願いします。 



【危機管理監】 

※資料２に基づき報告 

 

【知 事】 

・ ここまでの報告について、松井議長から御助言をよろしくお願いします。 

 

【専門家会議議長】 

・ 感染者数の増加のスピードが非常に急激であり、療養者も増加し、同時に、重症者の増加も心

配しないといけない状況になっています。 

・ このペースでいくと、2週間後には病床の逼迫が起きていてもおかしくないと思います。 

・ 府民の皆様には、「またか」と思わないでいただきたい。皆様の行動は必ず結果につながりま

す。 

・ 今回は、感染防止対策について、さらに具体的に示していただきました。 

・ 会合、コンパなど、「たぶん感染していないだろう」という人との会食といった機会に感染が

起こっていることをお伝えしなければならないと思っております。 

・ 無症状の感染者がいるということを忘れないでいただいて、一層のうつらない、うつさない行

動をお願いしたいと思います。 

・ どうぞよろしくお願いいたします。 

 

【知 事】 

・ 松井議長からございました足下の感染拡大が、いずれ病床の逼迫につながっていくということ

で、今が最も重要な時期だと思っております。 

・ 第 4波の入り口にさしかかっておりまして、ぜひとも多くの方の御協力により、再拡大を抑え

ていきたいと思います。 

・ 続きまして、京都市の三科危機管理監からも御意見をよろしくお願いいたします。 

 

【京都市危機管理監】 

・ 1年前、ちょうど大学生によるクラスターが発生しており、海外の渡航やサークル活動で広が

りが見られました。 

・ その後、家庭内の感染にも広がり、医療機関や施設関係にも広がって、高齢者へ伝播したとい

う苦い経験があり、まさにその流れを食い止める大事な時期に来ていますので、府市一体とな

って取り組んでいきたいと思っております。 

・ 飲食事業者の皆様には、改めて時短要請について丁寧に御説明をして、協力を求めていきたい

と思います。 

・ また、飲食店営業許可の点検、訪問も行っておりますので、改めて、感染防止策の徹底を要請

していきたいと思っております。 

・ また、飲食店以外で若い方々が飲み会をされ、クラスターが発生している事例もありますので、

大学をはじめ若い方々に、改めて啓発をしっかりと行っていきたいと思います。 



・ 以上でございます。 

 

【知 事】 

・ 今後とも京都市と連携して感染防止を進めて参りますが、特に飲食店の皆様には再びの時短要

請ということで非常に大変な状況であります。 

・ ぜひ、御理解をいただけるように取り組んで参りたいと思っておりますので、よろしくお願い

します。 

・ 他に御意見、御発言がなければ、この事務局案により、感染の再拡大防止対策に取り組むこと

としたいと思います。 

・ その他関係部局から報告事項がなければ、本日の会議の総括をさせていただきます。 

・ 松井議長からもありましたが、今が非常に大切な時期です。 

・ 加えて春の観光シーズン、様々な人の移動、交流が増える時期でございます。 

・ 非常に重要な時期で、府民、事業者の皆様にはこの後の記者会見で改めて御協力をお願いした

いと思います。 

・ いずれにしても、まん延防止等重点措置に至る前の段階で、より強い措置を講じる必要があり

ますので、本日決定されました以下 3点について、お願いを申し上げたいと思います。 

・ 1点目は感染再拡大の防止対策を府民の皆様、事業者の皆様の御協力の下で確実に実施してい

ただけるように、ぜひとも丁寧な広報をよろしくお願いします。 

・ 2 点目は飲食店の営業時間短縮要請について、円滑かつ確実に実施されるように関係の団体、

事業者の皆様に対して、あらゆる機会を通じて要請していただくとともに、実施状況の定期的

な確認、啓発をぜひともお願いします。 

・ 今回アウトリーチ型として、飲食店での感染拡大防止対策により実効性を高める様々な工夫を

しようということで、感染の拡大期と重なってきましたが、いずれ必要なことですので、並行

して丁寧に対応していきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。 

・ 最後に、大学生、それから 20代 30代の若い方に感染が拡大しており、なかなか情報が届きに

くいですが、きょうとマナーをはじめ、感染予防行動をとっていただくことが感染を防止する

ために最も有効です。 

・ ぜひとも、このことを府内全域でできる限り、若い人にも浸透するように周知の方をお願いし

ます。 

・ 以上 3点でございます。非常に重要な時期に来ておりますので、皆様気を引き締めて対応して

いただきたいと思います。私からは以上です。 

 

【危機管理監】 

・ 関係部局においては、先ほどの指示事項を踏まえ、万全の取組をお願いします。 

・ 松井議長、三科危機管理監におかれましては、お忙しいところ御出席いただきまして、誠にあ

りがとうございました。 

・ 以上をもちまして、対策本部会議を終了いたします。 


